

Evidentemente, la etapa presidencial de Truman en sus postrimerías se va caracterizando con gran contento de las personas sensatas del mundo por actuaciones o en contra o al margen de la U. R. S. S. El suceso griego pertenece a la primera categoría, el que hoy vamos a comentar a la segunda. Ambos confirman nuestras afirmaciones sin ningún género de duda y así lo reflejan los círculos internacionales.

Había un asunto exterior, delicadísimo, que los victoriosos aliados intentaron resolver en Potsdam, y con respecto al cual, tras muchas deliberaciones, no hubo inteligencia entre ellos. Así como en la repartición de la desgraciada Alemania todos estuvieron conformes, y así quedaron bien delimitadas las zonas de ocupación, con cierta autonomía en cuanto a su régimen, la ausencia de conformidad se hizo entre ellos bien patente en lo que se refería a la región alemana llamada del Ruhr, la más importante cuenca minera e industrial, clave de la antigua grandeza material de Alemania. Esta zona correspondió al control británico. A pesar de ello, y atendiendo a su trascendental importancia, Francia sobre todo, Rusia y Estados Unidos tenían puesto sus ojos sobre ella. Aunque por previo acuerdo era asunto exclusivo de la Gran Bretaña, todos querían imponerla normas de gobierno, modalidades de explotación, creyendo—como así es—que de ello depende el porvenir germano. Pues bien, el asunto del Ruhr está a la orden del día por voluntad sobre todo de Estados Unidos, y sobre él actúan las Cancillerías franco-anglo-yanquis, prescindiendo por completo de su «ideal» aliado: la U. R. S. S.

Primer paso del desajuste de la Rusia de Stalin, con respecto a Norteamérica de Truman, a la Francia de Ramadier y a la Gran Bretaña de Attlee. ¿Qué ha pasado en la actuación internacional de estas tres últimas naciones que las haya obligado a tomar ese rumbo importantísimo en contra de los propósitos que dejaron traslucir en Potsdam? Porque el hecho es que bajo la dirección suocrema de la poderosa nación norteamericana—eclipsándose en cierta manera la tutela primordial inglesa—en Londres vienen confiriendo y adoptando resoluciones estos días representantes anglo-yanquis y franceses para llegar a un acuerdo sobre el nivel que ha de marcarse en definitiva a la poderosa y riquísima industria de aquella cuenca minera y fabril de Alemania.

Francia, antes tan distanciada del criterio anglo-sajón, ha dejado a un lado sus aspiraciones y lo ha aceptado ahora, viéndose coincidir plenamente ingleses y yanquis en cuanto a la producción misma fijada a esa zona, la cual para su explotación pasará al dominio germánico. Rusia ante esto ha montado en cólera y ha enviado a los tres países una nota de protesta, diciendo que tratándose de la importante zona del Ruhr, todo lo que a ella se refiere afecta al conjunto de Alemania y por tanto ha debido tratarse con la Unión Soviética. Esta protesta ha caído en el vacío. Nada que sepamos le han contestado sus antiguos aliados. Mejor dicho, ha tenido una respuesta muy elocuente. Norteamérica se afana ahora en preparar la mejor maquiavela para lograr el mayor rendimiento de las famosas minas germanas del Ruhr con vistas a un futuro de lucha con el absorbente imperialismo soviético.

El tiempo en España

Se aproximan las lluvias

Parte meteorológico

Durante el día de ayer ha reinado buen tiempo en toda España, excepto en Galicia, donde se han producido algunas precipitaciones. La nubosidad ha sido abundante en todo el litoral cantábrico, presentándose el cielo despejado o casi despejado en las demás regiones.

Tiempo probable.—Se aproxima a la península, por el Norte, un sistema nuboso de poca intensidad, que producirá precipitaciones discontinuas en Galicia y Cantábrico, que se extenderán posteriormente a puntos aislados de la Cuenca del Duero, Sistema Central y Sistema Pirinéico.

Nubosidad escasa en el resto de España.

Furiosa tormenta en Extremadura

BADAJOS.—Sobre Quintana de la Serena ha descargado una furiosa tormenta, con enorme granizada y grandes descargas eléctricas, que sumió al pueblo durante más de una hora en momentos de confusión y pánico, ya que la piedra tenía tamaño superior a un huevo.

Quedaron destrozados todos los árboles frutales, olivares, viñedos y huertas situados en los alrededores del pueblo, y por esta causa muchas familias han perdido todo medio de vida.

El agua inundó la casi totalidad de las casas de la población, quedando rotos todos los cristales y tejados.

Algunos pabellones de la casa cuartel de la Guardia civil se desplomaron, pero no hubo que lamentar desgracias personales.

El vendaval lanzó algunas tablas del andamiaje de la torre de la iglesia por encima de varios edificios, yendo a caer ante la fachada del Ayuntamiento.

El parque de la plaza de Hernán Cortés se inundó al quedar obstruida la alcantarilla y hubo ne-

cesidad de trabajar con gran cuidado para dar curso a las aguas. El vecindario está consternado por haber perdido gran parte de la cosecha.

Se fija el límite de la circulación fiduciaria

El importe de los billetes puestos en circulación no podrá pasar de los veinticinco mil quinientos millones de pesetas

El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy un decreto ley de la Jefatura del Estado, por el que se fija el límite de la circulación fiduciaria. En su preámbulo dice: «La expansión de la economía española, que tan destacadamente empieza a acusarse en los distintos sectores productivos, junto con el incremento de la propensión al consumo y con una ligera minoración en el ritmo de incremento del ahorro monetario, exigen de consumo un mayor volumen de medios de pago a fin de reducir la tensión del mercado. Para satisfacer mediante la expansión de la circulación fiduciaria tales exigencias conjuntas, habida cuenta de lo establecido en el artículo 11 de la ley de Ordenación Bancaria de 31 de diciembre de 1946, y estimado asimismo la urgencia de efectuarlo, se ha considerado procedente hacer uso de la autorización que el Gobierno concede al artículo 13 de la ley de creación de las Cortes Españolas de 17 de julio de 1942, modificada por la de 9 de marzo de 1946».

En la parte dispositiva, el artículo primero dice así: «En relación con lo dispuesto en el art. 11 de la vigente ley de Ordenación Bancaria, se fija en veinticinco mil quinientos millones de pesetas el límite que podrá alcanzar el

CIUDAD DEL VATICANO.— Ayer se han celebrado en la plaza de San Pedro, las ceremonias que con un discurso del Santo Padre han constituido el punto culminante del Congreso de los Hombres de Acción Católica, celebrado con ocasión del XXV aniversario de su fundación por el Papa Pío XI.

Desde las últimas horas de la mañana comenzaron a llegar peregrinos a la plaza de San Pedro, que ocuparon los lugares que por regiones y ciudades se les habían señalado. A media tarde, la gran plaza presentaba un aspecto fantástico. Más de 100.000 almas se hallaban congregadas para escuchar la palabra del Santo Padre. Con grandes aclamaciones y muestras de entusiasmo fué acogida su presencia.

Discurso del Papa

El Santo Padre, entre otras cosas dijo:

«Ha llegado el momento de la acción, porque los frentes que se oponen al catolicismo en los campos religioso y moral se hacen cada vez más definidos.

El tiempo de la reflexión, al igual que el de hacer planes, ha terminado. Ahora es el momento de la acción. ¿Estáis preparados? Los frentes que se oponen en los campos religioso y moral se definen cada vez más claramente. Ha llegado el momento de la prueba. La juventud inmortal de la Igle-

sta brilla maravillosamente, en especial en la afrenta. Es la espina de la sangre, y en esta sangre sus ministros son calumniados, encarcelados y asesinados. ¿Quién hubiera podido creer en la posibilidad de que esto ocurriera en este siglo XX, después de tanto progreso de la civilización? Pero la Iglesia no teme.»

A continuación, el Santo Padre pidió la bendición de la paz para el mundo, una paz que no sea aparente y judicial, sino verdadera y justa. Luego agregó: «No importa que los enemigos del Vaticano hayan falsado nuestras intenciones y nuestras palabras, ya que también están incluidos en nuestro amor y en nuestros deseos de misericordia.»

Pidió a continuación a la Acción Católica que mejore la cultura religiosa, que restablezca la santificación de los domingos, que salve a la familia cristiana, que mejore la justicia social y renueve la lealtad y honestidad en las relaciones del individuo.

Previo después a los católicos contra el choque del materialismo y pidió que trabajen en pro de una distribución más justa de las riquezas y que no se practique la especulación, que causa graves daños a la población mundial.

Su Santidad dijo luego que los productos mundiales han sido distribuidos en una proporción muy desigual. «La Iglesia se opone a la acumulación de estos productos en manos de un grupo relativamente reducido, mientras grandes masas están condenadas al hambre y a unas condiciones económicas que todo ser humano no merece.»

«La crisis económica y financiera», agregó—han estimulado la codicia de ganancia, que conduce a la especulación. Vosotros, hombres de Acción Católica, debéis colaborar para curar este mal, por medio de la palabra y el ejemplo.»

El Sumo Pontífice añadió que «los miembros de la Acción Católica deben aprender de sus adver-

Inglaterra y Francia estaban decididas en 1940 a enviar tropas contra la U. R. S. S.

Un libro blanco sueco demuestra que iban a ayudar prácticamente a Finlandia

ESTOCOLMO.—Un Libro Blanco sueco ha revelado hoy que «a principios del año 1940, Gran Bretaña y Francia estaban preparadas para enviar tropas rápidamente a Finlandia» para ayudar a este país en su lucha contra Rusia. Los documentos secretos que ahora se han publicado dicen que sólo por la insistencia de Suecia en conservar su neutralidad y su firme convicción de que la paz estaba cerca, no se llegó al estado de guerra entre Inglaterra y Francia y la U. R. S. S.

Según las comunicaciones oficiales de Einar Hennig, embajador sueco en París, la actitud oficial francesa a fines de 1940 consistía en enviar tropas a Finlandia a través de Petsamo, Mur-

manik y posiblemente por Narvik en Noruega. Con fecha 15 de noviembre Hennig comunicó que el jefe del Gobierno francés, Daladier, estaba haciendo todo lo posible para convencer a Inglaterra de la necesidad de una acción conjunta con la Unión Soviética.

En vista de la actitud de Francia, el primer ministro sueco, Albin Hansson, formuló el 16 de enero una declaración reafirmando la posición neutral de Suecia y su propósito de seguir ayudando a Finlandia con materiales y alimentos.—EFE.

Los usted,
El Diario de Avila

XXV aniversario de la fundación de la rama masculina de Acción Católica

Habla el Santo Padre: Cinco postulados para los católicos del mundo: «Mejorar la cultura religiosa, restablecer la santificación de los días de fiesta, salvar a la familia, implantar la justicia social y renovar la honestidad de las costumbres»

En la forma de llevar a cabo sus actividades para el ideal de conquista y no meramente defensivo».

Su Santidad el Papa pronunció su discurso desde su silla gestatoria, que estaba rodeada por los miembros de la Guardia Suiza. Al hacer su aparición, los cien mil fieles que se hallaban congregados en la plaza de San Pedro prorumpieron en gritos de «¡Viva el Papa!». Pronunció el discurso en italiano.

Previamente se celebró una gran procesión, que fué iniciada en el Coliseo, desde donde se dirigió a la Basílica de San Pedro. Las calles estaban abarrotadas de fieles, y el piso de la misma estaba cubierto de flores. Los miembros de la Acción Católica portaban varias banderas.

Sepelio de las víctimas de la explosión del polvorín de Alcalá de Henares

Le preside el ministro de la Gobernación

ALCALÁ DE HENARES.—Se ha efectuado el entierro de las víctimas de la explosión del polvorín. El comercio ha cerrado sus puertas y las industrias cesaron en el trabajo una hora antes de la señalada para el entierro. Al cementerio acudió la población en masa y se ha sumado al duelo de los familiares de los muertos. La comitiva se formó en la puerta del depósito del cementerio. Iban en primer lugar la Guardia municipal, cruz alzada y seminario y claro en pleno, presidido por el abad, don Francisco Herrero. Después iban las presencias oficiales: la primera, integrada por el ministro de la Gobernación, capitán general de la región, gobernador civil de Madrid y presi-

dente de la Diputación provincial; otra estaba formada por el gobernador civil de Guadalajara, delegado provincial de Sindicatos de Madrid, Jefatura provincial del Movimiento y secretario provincial del Sindicato de la Construcción; en una tercera iban los generales Bartoméu, Redondo, Díez Varela, Siro Alonso, Zaragoza y Mezlo.

Después marchaba el Ayuntamiento de Alcalá en pleno, bajo mazas; Consejo de Administración de la Empresa «Riocerámica» y representaciones oficiales. En la capilla del cementerio se rezó un responso y a continuación se dió sepultura a las víctimas. En el cortejo fúnebre figuraban muchas coronas con sentidas dedicatorias.—(C.ifo).

LAS «DELICIAS» DE LAS NACIONES DEMOCRATICAS

Huelgas en el campo y en las industrias en Gran Bretaña, Norteamérica, Italia y Bélgica

En Inglaterra

LONDRES.—Varios miles de mineros de los pozos de Yorkshire, que hasta hoy habían seguido trabajando, han decidido declararse también en huelga.

La persistencia de la huelga afecta a numerosas industrias. La merma en la producción del acero se calcula en 15.000 toneladas diarias. En la zona textil de Manchester han tenido que suspender sus actividades varios millones de telares.

El ministro de Combustible, Shawell, ha vuelto a reunirse hoy con la Junta Nacional del Combustible y con los jefes de los sindicatos.—EFE.

En Estados Unidos

PITTSBURGO.—Mil ochocientos empleados del ferrocarril que prestan servicio entre varias fábricas siderúrgicas y cuya huelga ha hecho disminuir considerablemente la producción del acero en las áreas industriales de Pitts-

burgo se mantienen firmes en su demanda de aumento de 50 céntimos por hora, antes de reanudar el trabajo.—EFE.

En el norte de Italia

ROMA.—Seiscientos mil obreros agrícolas del Norte de Italia se han declarado en huelga al fracasar las negociaciones entabladas en Milán entre el ministro de Agricultura, Segni, y los dirigentes sindicales. Una nota oficial publicada con este motivo dice que las negociaciones han quedado rotas a causa de la intransigencia de los representantes obreros.

En Bélgica

BRUSELAS.—Spark ha dirigido un llamamiento a los 16.000 obreros metalúrgicos que se encuentran en huelga en el distrito de Lieja. El primer ministro pone de relieve que la actitud de los obreros se contraria al acuerdo establecido entre los obreros y las autoridades en junio pasado, y que la huelga tendrá consecuencias desastrosas para la nación si no se resuelve inmediatamente.—EFE.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Exámenes y pruebas

Para conocimiento de los interesados se hace público que el calendario de exámenes y pruebas a celebrar durante el presente mes de septiembre en este Centro, es el que a continuación se expresa.

Sábado, 13.—A las diez horas, bases de la Sección Provincial de Selección.

Martes, 16.—A las diez horas, año 7.º de todas las enseñanzas y asignaturas pendientes de 6.º de estos mismos alumnos.

Miércoles, 17.—A las diez horas alumnos oficiales de primero y segundo años.

Jueves, 18.—A las diez horas, alumnos oficiales de tercero y cuarto años.

Viernes, 19.—A las diez horas, alumnos oficiales de quinto y sexto años.

Sábado, 20.—A las diez horas, alumnos no oficiales no colegiados de primero y segundo años.

Lunes, 22.—A las diez horas, alumnos no oficiales no colegiados de tercero a sexto años.

Martes, 23.—A las diez horas, alumnos de ingreso en el Instituto y en la Escuela Preparatoria.

Miércoles, 24.—A las diez de la mañana, alumnos de Dispensa de escolaridad de primero a sexto años; a las cuatro de la tarde, ampliación de ingreso para matrícula de honor de las convocatorias de junio y de septiembre. Los de la primera pueden solicitarlo por instancia en Secretaría, de once a trece horas, hasta el día 15 inclusive, según se dijo en el anuncio de matrícula gratuita; los de la segunda, lo solicitarán en la misma forma y a iguales horas en este mismo día.

A continuación de los exámenes de cada grupo, las alumnas rendirán pruebas de Escuela del Hogar.

Todos deben acudir provistos de pluma y tinta; los que no sean oficiales, programa impreso de cada asignatura, atlas para Geografía y libro de traducción para los idiomas modernos.

Es indispensable la presentación del Libro de Calificación escolar con un día por lo menos de anticipación, recogiéndolo después con la diligencia final que devenga ocho pesetas.

El director accidental, Juan J. Martín.

Escuela del Magisterio

Exámenes

Los exámenes extraordinarios de enseñanza no oficial de los distintos planes en vigor para los estudios del Magisterio tendrán lugar en este Centro a partir de los días que a continuación se indican y hora de las diez de la mañana.

Alumnas

Día 15, lunes, plan de 1945 (matrícula ordinaria y dispensa de escolaridad).

Día 16, martes, adaptación de bachilleres.

Día 18, jueves, plan de 1942.

Día 19, viernes, ingreso.

Alumnos

Día 22, lunes, plan de 1945.

Día 23, martes, adaptación de bachilleres.

Día 24, miércoles, plan de 1942.

Día 25, jueves, ingreso.

Los alumnos que hayan de verificar el examen de ingreso se presentarán provistos de pluma estilográfica y Diccionario francés-español.

El director, Juan J. Martín.

A Manuel Rodríguez "Manolete"

¡Qué dolor más imponente ha sentido toda España por el genial «Manolete», que ha muerto de una cornada! ¡Qué torero más artista: con majestades y elegancias, con dominio, pundonor y con gentil arrogancia!

¡Qué dolor más imponente llevamos dentro del alma, por el amigo sincero que dió nombre a nuestra raza! ¡Qué torero más valiente y qué alegría causaba!

¡Cómo lidiaba a los toros, con qué temple y con qué gracia!

Al fin de una noche triste, agustosa y preocupada, te dormiste, para siempre, entre las luces del alba; entre estrellas y luceros, brillantes como de nácar, que bendijeron tu cuerpo con sus glorias y sus galas.

¡Qué pena y qué sentimiento ha sentido toda España!

Luis Martín Borrego.

Compraría

camioncilla, tanisimo pequeño, moto. Razón: Administración de este periódico.

Sucesos en la provincia

El Campo de Agramante

En Poyales del Hoyo sostuvieron días pasados un reñido encuentro los vacinos de la localidad Ovidio García, Apolinar Valverde, María Vadillo, Isidora García y Luisa Machota, de una parte, y de otra, Clotilde de la Peña y su hermana Eugenia. No dice el parte detalles de las causas y desarrollo de la reyerta, pero da cuenta de las «bajas» habidas, resultando con lesiones leves Isidora, Luisa y Clotilde, y de carácter reservado, Eugenia de la Peña.

Detenido por inmoralidades

En Candeleda ha sido detenido por la Guardia Civil el joven Pedro Gil Morcuende, por observar conducta inmoral.

Detenida por insultos al Alcalde

EL BARRACO.—Por orden del señor Alcalde fué detenida por la Guardia Civil la vecina de la localidad Cruz Alvarez Ramos, que públicamente había proferido insultos personalmente dirigidos a la primera autoridad municipal.

Un niño ahogado

NAVALUENGA.—En el sitio denominado «La Laguna», del río Alberche, se bañaban varios niños cuando uno de ellos quedó bajo el agua. El Juez de Paz, médico titular y Guardia Civil se personaron en dicho lugar, así como varios vecinos, quienes reconocieron la leguana, logrando, luego de improbos esfuerzos, extraer del fondo de la misma el cadáver de Fernando García Rueda, de 12 años de edad, hijo de Eutimio y Valentina, con residencia en Chamartín de la Rosa (Madrid), el cual se hallaba veraneando con su abuela en esta localidad. El cadáver fué trasladado al depósito municipal.

Blasfemias denunciadas

La Guardia Civil ha denunciado al vecino de Piedralaves Doroteo Sánchez Carrasco, de 47 años de edad, soltero, que hallándose en estado de embriaguez blasfemaba contra Dios y la Santísima Virgen.

También ha denunciado la Guardia Civil al vecino de Mijares Nicolás González, que en discusión con otro profería blasfemias a grandes voces.

N. de la R.—Aplaudimos al celo con que los miembros del benemérito Instituto de la Guardia Civil persiguen a los desgraciados que ignoran el verdadero destino de nuestra lengua y la facultad de hablar, que es alabar a Dios Nuestro Señor, que nos concedió el precioso don de la palabra.

También es pecado y delito la calumnia

La Guardia Civil de Mijares recibió días pasados un escrito anónimo acusando a los vecinos Luis

Sánchez y su hijo Manuel de haber tenido relaciones de convivencia con los bandoleros y haberles facilitado armas y municiones. Hechas las diligencias oportunas se vino en conocimiento de que el anónimo denunciante era Genaro Sánchez Núñez, quien se declaró autor del escrito y aceptó la imputación del delito de calumnia por lo que fué detenido, pasando a disposición del señor Juez de Paz.

Nada nuevo

Después de haber visto en Avila que un camión puede derribar un pedestal y hacer «temblar» a dos leones, no nos extraña el que otro vehículo de iguales características arranque el cuerno izquierdo a una vaca, de raza. Tal ha sucedido en la carretera de Venta del Obispo a Cebrenas, según comunica la Guardia Civil de El Barraco, cuando Mariano González conducía el carro de su propiedad, matriculado en el pueblo mencionado con el número 75, al encontrarse con el camión «Ford» matriculado de Palencia número 1635. La vaca quedó en consecuencia inutilizada para el servicio de tifo, y su cuerno izquierdo ha sido valorado en mil pesetas. Es decir, no es que un cuerno valga mil pesetas, que a tanto no llega el estraperlo. ¡A qué precio se pondrían los peñes! Sino que los daños causados se calculan en dicha cantidad por los prácticos. El camión era propiedad de don Ricardo Azeo Rodríguez y era conducido por Datilo Donis Tapia.

Pagamos

bien máquinas, radios, gramófonos, porcelanas antiguas, alfombras, enceradoras, toda clase objetos. Pasamos a domicilio.

Razón: Administración de este periódico.

Se vende casa dos plantas con corral o se cambia por rústica. Razón: Bajada de Tras de Santiago, 4.

SE VENDE en travesía de la Paz terreno cercado con gallinero moderno recién construido y 100 pollas de raza de tres meses y medio, agua y alcantarillado. Razón: Caballeros, 10, 2.º

Peritos agrícolas

PREPARACION EXCLUSIVA Academia Politécnica Director: Enrique del Campo Ingeniero Agrónomo Lina, 27. MADRID

BALNEARIO DE LEDESMA

REUMA — CATARRO — PIEL — BRONQUIOS — ESTUFA NATURAL Temporada oficial: 15 de junio al 30 de septiembre. Teléfono 18 de Ledesma Automóvil en la estación de Salamanca, al Balneario. (C. S. 15)

Martínez Vázquez, con los pensionados de El Paular, en Arenas de San Pedro

ARENAS DE SAN PEDRO.—Desde hace unos días se encuentran entre nosotros, los alumnos pensionados de la Residencia de paisajistas de El Paular, en viaje de prácticas del paisaje que bajo la sabia guía del director de la Residencia y catedrático de la de San Fernando de Madrid, ilustre paisajista don Eduardo Martínez Vázquez, vienen a estudiar y plasmar el paisaje de este privilegiado rincón de Arenas y sus alrededores.

Estos artistas están formados por las cuatro Escuelas Superiores de Bellas Artes de España: San Fernando, de Madrid; San Jago, de Barcelona; San Carlos, de Valencia y Santa Isabel de Hungría, de Sevilla. Vienen ocho alumnos entre ellos una señorita.

Estos artistas, renovados por otros cuando llegan a profesores, realizan todos los años viajes de estudios por distintos rincones de España: Andalucía, Marruecos, Castilla, etc. y este año el maestro Martínez Vázquez ha escogido estos parajes tan ubérrimos de belleza pictórica, porque es sabido que el descubridor de las imponentes y grandiosas bellezas de Gredos es ferviente admirador de esta tierra de Avila, su tierra natal.

A finales de septiembre, o primeros de octubre, se celebrará en esta ciudad una magna exposición de paisajes de alumnos y maestro, donde podremos admirar la labor que calladamente realizan esta temporada y de cuya Exposición, que divulgará los encantos de esta tierra, nos ocuparemos a su tiempo.

Toros en Guijuelo

GUIJUELO.—En la corrida del pasado domingo se lidiaron dos novillos de Contreras muy bravos alcanzando notable éxito Diamantino Tomás, con ovaciones en su primero y apoteósico triunfo en el segundo del que cortó dos orejas y rabo, saliendo en hombros de entusiastas aficionados hasta el hotel.—(Resión).

TRANSPORTES RAPIDOS

entre cualquier punto de España. En camiones completos de 4.000 kgs. de carga útil. Diríjase a:

Productos y Transportes S. A.

Desengaño, 10, 3.º.—MADRID Teléfono 22-36-38

po. Desde aquí marcharán a Madrid, donde bien en Bellas Artes o en el Museo de Arte Moderno se celebrará una Exposición oficial de todos los trabajos, presidida por jerarquías del Estado.

Sean bienvenidos a esta ciudad alumnos y maestros y que su estancia entre sus lricos rincones les sea grata y provechosa.

J. Ruiz-Jiménez.

Gran éxito de la feria de Sanchidrián

SANCHIDRIAN, 8.—La reorganización de la feria de este pueblo, en la que ha puesto su mayor celo el Ayuntamiento secundado por el vecindario, ha resultado un éxito completo. El primer día fué escasa la concurrencia de ganado, por lo que hubo bastante desanimación, pero el día 6 la concurrencia fué muy numerosa tanto de ganado como de tratantes, siendo muy abundantes los tratos efectuados, sobre todo en ganado lanar y también en el de cerda.

Como remate de la feria se celebró el domingo una becerrada a la que asistió tanta gente forastera, que la amplia plaza resultó insuficiente. El ganado, de Sánchez Monge, bravísimo. Las cuadrillas estuvieron compuestas por aficionados locales que desarrollaron su cometido como pedirou, pero muriendo a estoque ambos astados.

La representación de la comedia «Viejas leyes» resultó otro éxito para los aficionados locales y el resto de los festejos estuvieron asimismo animadísimos hasta última hora.

Felicitemos al Ayuntamiento y vecindario de Sanchidrián por este éxito de su feria y en especial a su celoso alcalde don Julio Jimeno y al competente secretario don Juan Jesús Hernández.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Calle del Tostado, núm. 8 Lista de los números premiados en el sorteo PRO-CIEGOS realizado por esta Delegación el día 7 de septiembre de 1947

Premiados con 25 pesetas, números

859

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 59

En el sorteo celebrado el día 8 de septiembre de 1947 han resultado premiados los números siguientes Con 25 pesetas el número

318

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 18

BERCEO
Ferrin, S. L. de Redondela (Pontevedra)
compraría grandes cantidades, calidades buenas, recién costadas.
Envíen muestras y precios.
INTERESA AGENTE DE COMPRAS


 ROGAD A DIOS CARIDAD POR EL ALMA DE
 la señorita
LEONOR LOZANO DE COCA
 Presidenta de las Hijas de María
 Que falleció en Langa (Avila) el día 28 de agosto de 1947
 DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD
D. E. P.
 Sus desconsolados hermanos don Jacinto (Farmacéutico de Langa) y don José (Médico de Villanueva del Aceral); hermana política doña Tomasa Criado López; sobrina Emilia Lozano Criado; tíos, primos y demás parientes,
Ruegan la tengan presente en sus oraciones.
 Misas y misa de honras los días 10, 11, 12 y 13.
 Las misas gregorianas darán comienzo en el convento de la Santa el día 18 de noviembre de 1947 a las nueve de la mañana.
 Langa, 9 de septiembre de 1947.

Las próximas fiestas de la Santa

La Comisión Municipal de Fiestas trabaja activamente en la confección del Programa que ha de desarrollarse a partir del próximo día siete de octubre en honor de nuestra Excelencia Patrona y Patrona Santa Teresa de Jesús. Se pretende salir un poco de los moldes tradicionales, sin desdeñar aquellos atractivos de nuestro tipismo peculiar.

A tal efecto se continúan las gestiones para la organización de la corrida y novillada, de que nos habló recientemente nuestro señor alcalde. Parece que el Comercio responde a la esperanza puesta en el mismo por las autoridades y pueblo de Avila, a fin de subvencionar de manera conveniente estos espectáculos taurinos. Van deshaciéndose los fríos, no queda duda de la comprensión de que es preciso dar al nombre de

Avila el relieve a que es acreedor y por el ejemplo de las plazas de Peñaranda y Piedrahíta en cuestión de generosos desprendimientos económicos, como cita a la noche uno de nuestros colaboradores.

Además de estos espectáculos taurinos se proyectan otros de índole artística, como la representación de un auto sacramental en el teatro de San Pedro por el Teatro Español Universitario, y un magno Concurso de escarapatas, para el cual destina el excelentísimo Ayuntamiento premios de cuantía.

El señor alcalde nos ha prometido nuevas noticias sobre el avance de las gestiones encaminadas a dar el mayor esplendor a las Fiestas de la Santa, conforme los hechos vayan produciéndose.

De días

Mañana los celebran don Nicolás García y don Ángel Pardo.

Profesiones religiosas

El pasado día de la Natividad de Nuestra Señora hizo su profesión solemne en el Hospital Militar de Granada la virtuosa señorita Salvadora de la Cruz Vaguer. Acompañaron a la nueva profesora numerosas religiosas de distintas casas de la ciudad y su hermana Juana, llegada al acto desde nuestra capital.

Enviamos nuestros parabienes a la nueva sierva del Señor y deseamos logre muchos frutos espirituales en su celeste misión.

También el citado día hizo su profesión en el Hospital del Generalísimo de la ciudad de Santiago de Compostela, la ejemplar señorita, hoy Sor Inés H. Granada, que en compañía de sus familiares y religiosas ofreció su vida para el servicio de Dios.

Hacemos votos para que sea colmado sus grandes anhelos de apostolado, y elevamos nuestra súplica al Cielo para que así sea.

Boda

El pasado día 3 y en la Parroquia de Hontanares (Arenas de San Pedro) tuvo lugar el enlace matrimonial de la bella señorita Pilar Mateos Sánchez con el guardia civil de la Comandancia de esta Ciudad, don Lino Martín Jiménez. Bendijo la unión el presbítero don Benito Zazo y padrinos fueron los contrayentes don Ricardo García y la señorita María Martín Jiménez, tío y hermana del novio. Los numerosos invitados fueron delicadamente obsequiados en el domicilio de los padres de la contrayente.

La feliz pareja, que recibió muchas felicitaciones, salieron de viaje para distintas capitales.

Viajeros

Ha salido para Madrid, después de pasar la temporada de verano en ésta, don Aristarco Sánchez Lumbrieras con su distinguida esposa y familia.

Asimismo, después de haber pasado en Avila una larga temporada con sus hermanos, ha salido para Barcelona la bella señorita Plácida Vaguer Fraille.

Necrológica

En el pueblo de Langa ha fallecido la distinguida señorita Leonor Lozano de Coca, ejemplarizando en su muerte, como antes durante su vida, a cuantas personas la rodearon en los supremos instantes del tránsito a la eternidad. Era, en efecto, piadosísima,

Clausura de la Exposición de Ornamentos en el convento de María Reparadora

A su tiempo anunciamos el acto inaugural de la exposición de ornamentos que para las iglesias necesitadas de la diócesis ha confeccionado el Roperio de María Reparadora.

Una vez más esta exposición nos habla de uno de tantos trabajos llevados a cabo por manos femeninas. Trabajos ocultos, abnegados, pacientes, pero cuidados en sus detalles, realizados con gracia, hechos con amor. Así en toda humana actividad. La mujer al lado del hombre haciendo posibles las grandes hazañas, dándonos calor de humanidad. También en la Iglesia de Dios es esto una realidad. Son ellos, los ministros del Señor, los que realizarán los grandes misterios, pero a su lado estará desde los primeros momentos la mujer. Son las que cuidan al Señor a través de sus viajes, o aquellas otras cuyos nombres han quedado en las cartas de San Pablo con la constancia del agradecimiento del Apóstol por sus trabajos.

Son las que ahora con otros nombres, bajo apariencia distinta, siguen siendo constantes en su tradicional espíritu de entrega y sacrificio a todo ideal noble.

Esto pensábamos al contemplar aquellas labores. Sólo menos de mujer pudieron realizar el milagro de transformar lo viejo en nuevo, lo inútil en útil, luchando contra obstáculos casi insuperables.

La fiestecita del domingo, presidida por el Excmo. Prelado, nos habló de todo esto. Una vez más las dificultades estaban vencidas, y antes de comenzar de nuevo había que pararse un momento a tomar aliento, a reponer el espíritu.

Fiesta familiar en la cual las socias del Roperio de María Reparadora pusieron todo su entusiasmo. Preciosos cantos, unas poesías recitadas con todo el sentimiento que su bello asunto requiere por las señoritas Anzorita González y María Teresa Paradinas. Y, por último, la palabra del Padre que nos conmueve al habernos del agradecimiento de su corazón porque, nos dice, con estas prendas podrá remediar alguna de las muchas necesidades de las Parroquias de la diócesis. Y para comenzar de nuevo nuestro trabajo quiere dejarnos un consejo, trazarnos un programa: La santificación personal de las socias de este Roperio más importante, nos dice, que la labor material que realiza. El distintivo especial de esa santificación quiere que sea la caridad de Cristo recomendada por el Papa. Feliz coincidencia que recordábamos mientras hablaba el Prelado, era la campaña actual propuesta por los Rvdmos. Metropolitanos, resucitar el espíritu de caridad y concordia de los primeros cristianos.

España siempre la primera para captar las necesidades del espíritu, ha comprendido que está ahí, en la renovación de la caridad, el único camino de salvación y ha lanzado la llamada de urgencia. Llamada que ha recogido el Vaticano creando, precisamente hace pocos días, el secretariado internacional de caridad.

Este ha sido también el mandato de nuestro Prelado. Ante nosotros desplegó todo un programa, que bien podríamos llamar de perfección de la caridad, dándonos las normas del código de la amabilidad, que resumen aquellas palabras del comienzo: Sonreír habitualmente bajo la

mirada de Jesús niño. Así terminó la fiesta inaugural. Por delante un nuevo curso. Limosnas, tallas, trabajo, todo eso hace posible la realidad que hemos contemplado.

Una socia del Roperio.

La Fiesta de San Pedro Claver

El Sodalicio de San Pedro Claver ha celebrado hoy la festividad de su excelso Patrono en la iglesia del convento de María Reparadora, oficiando el Santo Sacrificio el excelentísimo señor obispo, doctor Moro Briz. La exposición de ornamentos religiosos para iglesias pobres de la Diócesis ha sido clausurada. En ella han figurado once casillos, seis capas, tres albas, seis amitos, seis roquetes, tres paños de hombres, corpales, purificadores, cortinillas, cubrecoronas, y otras prendas de ropa blanca. Durante los tres días que ha estado abierta al público ha desfilado ante ella numerosas personas, elogiando la importante labor del Roperio para iglesias pobres de la Diócesis, en donde se transforman telas y vestidos en ornamentos para usos ministeriales sagrados. Es conveniente que las personas piadosas se percaten del interés que encierra en sí la labor del Roperio para iglesias pobres. Vestidos de seda, gales diversas, telas de hilo, ropa blanca y de color en general, ningún otro destino mejor pueden recibir que tal aprovechamiento. El Roperio tiene su mano para recibir el donativo.

Nota de la Alcaldía

Se pone en conocimiento de todos los mozos del remplazo de 1947 y agregados al mismo declarados soldados útiles para todo servicio, servicios auxiliares, prórrogas de 1.ª y 2.ª clase y excluidos temporales la obligación inexcusable que tienen de pasarse por las oficinas de este Ayuntamiento (Negociado de Quintas) todos los días laborables comprendidos entre el 10 y el 16 del corriente mes a las horas de 10 a 12 de su mañana.

El alcalde, Epifanio Rodríguez

Agasajo del autor de "Morañegas"

El inspirado poeta arevalense, don Constantino Lucas, obsequió ayer con una cena en el típico Parador de El Rastro al excelentísimo señor gobernador civil, don Luis Valero; presidente de la Diputación, don Enrique de Lía; gestor de la misma entidad, don Justo Gómez, e inspector jefe de Primera Enseñanza, don Celestino Minguela, para testimoniarle su gratitud por el apoyo que le han prestado para la publicación de la edición escolar de "Morañegas", el magnífico libro de poesías sobre temas de La Moraña que verá la luz en fecha muy próxima.

Las citadas autoridades agradecieron el agasajo y expresaron al autor su deseo de que "Morañegas" alcance la divulgación que merece porque, además de sus grandes méritos literarios, tiene la virtud de ser una encendida exaltación de los paisajes, costumbres y tipos de una interesante zona de nuestra provincia.

EN BECEDAS

vendo Chalet Verano dos plantas, huerto anejo junto carretera sierra. Tratar: Luciano Gómez. Procurador, Piedrahíta (Avila).

Despedida de la Compañía "Lope de Vega" con "María Estuardo"

Función de homenaje a Avila, patrocinada por el excelentísimo señor gobernador civil y excelentísimo Ayuntamiento

El cronista de la ciudad ofreció el homenaje y Maruchí Fresno dirigió unas palabras al público abulense

Ayer se escribió la mejor página para la historia del teatro en nuestra ciudad.

La Compañía «Lope de Vega», después de estos cinco días que han pasado entre nosotros, ha tenido la gentileza de de rendir un caloroso homenaje a Avila en su despedida.

Los palcos de la presidencia, estaban ocupados por el excelentísimo señor gobernador civil, don Luis Valero Bermejo; presidente de la excelentísima Diputación, don Enrique de Lía; señor alcalde, don Epifanio Rodríguez, con la Corporación Municipal en pleno, autoridades, jefarques y una representación de la ciudad de Arevalo, compuesta por el presidente del excelentísimo Ayuntamiento, don Lucas Gómez Fortado, acompañado de los señores Zurdo, Jiménez y García Sánchez.

El Teatro se encontraba completamente lleno de un selecto público, que aplaudió calorosamente los momentos culminantes de esta maravillosa producción de Federico Schiller, «María Estuardo».

Maruchí Fresno encarnó a la Reina de Escocia (María Estuardo) un papel que vivió y sintió magistralmente, adorando las escenas con su encanto natural y su dulzura.

Carlos Lemos, María Asunción Belaguer (Reina Isabel) y Alfonso Muñoz, al frente de toda su compañía, hicieron de «María Estuardo» una creación magnífica.

Ofrecimiento del homenaje

El cronista de Avila señor Mayoral Fernández, leyó unas cuartillas, haciendo un merecidísimo elogio de la labor del teatro «Lope de Vega», y destacó los vínculos que unen a Maruchí Fresno con Avila. Vínculos de familia, a través de su abuelo, el sabio farmacéutico arevalense, académico de la Real Farmacia, señor Gómez Pamo, y de su padre, el ilustre dibujante de «A B C» Fernando Fresno.

Siguió, presentó en escena a la gran estrella cinematográfica, que recitó un soneto del señor Mayoral, dedicado a la mujer abulense.

Maruchí Fresno dirigió unas sentidas palabras al público abulense agradeciendo a las autoridades de Avila y Arevalo su presencia en este acto, y prometiendo volver por nuestra ciudad para presentar las estampas carmelitanas de Marquiza «Teresa de Jesús».

«Estoy emocionadísima—dijo— al volverme a encontrar en esta ciudad que tantos recuerdos guarda de mi infancia, y la que ahora me sirve de escenario a mi primera representación en Teatro».

«He vuelto a recorrer—continuó— estos lugares teresianos, vuestras iglesias y vuestros conventos, encerrados, como un corazón en el recinto de esas murallas que son un ejemplo ante el mundo».

El público despidió con una lluvia de aplausos a la Compañía «Lope de Vega».

Numerosas aficionados, admiradores y público en general, se acercó hasta los camerinos de los artistas. Allí estaban también,

los conabidos «coleccionistas de autógrafos» que fueron muchos.

Felicitemos cordialmente, al director artístico José Tamayo, y les deseamos a todos un rotundo éxito en su gira artística iniciada en Avila, que no dudamos será del agrado de los públicos, porque un género que está insuizado en los más hondos valores de nuestro teatro clásico, tiene el triunfo garantizado, más aún, a unido a ese repertorio, va el nombre de Compañía «Lope de Vega».

Nuestra enhorabuena.

R. Gómez Montero.

Universidad de Salamanca

EXAMEN DE ESTADO

Convocatoria de septiembre de 1947

Del 10 al 22 del presente mes de septiembre queda abierto período de inscripción de matrícula para Examen de Estado en esta Universidad, que se verificará en los días que a continuación se indican:

Matrícula para alumnos que ya tienen aprobado el ejercicio escrito

Día 10. Institutos y Centros de la provincia de Avila.

Día 11. Institutos y Centros de la provincia de Zamora.

Días 12 y 13. Institutos y Centros de la provincia de Salamanca.

Día 14 (domingo). Institutos y Centros de la provincia de Cáceres.

Matrícula para alumnos que han de verificar los dos ejercicios

Día 15. Institutos y Centros de la provincia de Avila.

Días 16 y 17. Institutos y Centros de la provincia de Zamora.

Días 18 y 19. Institutos y Centros de la provincia de Salamanca.

Día 20. Institutos y Centros de la provincia de Cáceres.

Días 21 (domingo) y 22. Institutos y Centros de otros distritos universitarios e incidentales.

DOCUMENTOS

Alumnos que repiten convocatoria: Dos fotos, Libro escolar, Formalización de impresos que se faciliten en Secretaría General.

Alumnos de nueva inscripción: Dos fotos, Libro escolar, Formalización de impresos. Partida de nacimiento legalizada (para los nacidos fuera de la provincia de Salamanca) Certificado médico de revacunación.

Los beneficiarios de Familias numerosas presentarán la cartilla original y la tarjeta de renovación para el año 1947, que le será devuelta previa copia de las mismas autorizada por esta Secretaría.

Derechos de Examen

65 pesetas en metálico en cuyo importe van incluidos derechos de examen, póliza, timbre y Mutualidad de Licenciados.

Las partidas de nacimiento deben presentarse reintegradas con 3,90 pesetas y los certificados médicos en papel del Colegio Oficial y reintegrados con tres pesetas.

El secretario general, M. García Blanco.

Manuel Muñoz Romero

Médico Puericultor
MEDICINA GENERAL
Enfermedades de los niños
Consulta: de 12 a 2 y de 3 a 4
Circuito de San Pedro, 6
C. S. núm. 252.

Ingreso en la Academia General Militar

El día 15 de septiembre comienza la preparación completa para la próxima convocatoria.

Grupo de alumnos limitado. Clases particulares.

Informes: Plaza de Pedro Dávalos, 2, bajo, y Eduardo Marquina, 3, bajo

